

Explosión en la Capitanía General, abril 27, 1896.

"Ministro Guerra.- Madrid.- Habana, 28 abril de 1896.

"Acaba de ocurrir una explosión en edificio esta Capitanía General, en la parte ocupada por el Ayuntamiento.

"Según dictaminaron peritos, se atribuye verosímilmente a expansión de gases acumulados en fosa letrina situada misma pieza donde ocurrió explosión; admitiéndose que puedan haber favorecido al fenómeno las mezclas detonantes que se verifican con aire atmosférico los carburos de hidrógeno, los cuales pueden haberse formado en la fosa de la cloaca que con ella comunica y está expuesta a explosiones, como se ha verificado otra vez. Cuando se haga escombreo, podrá precisarse más esta opinión.- Weyler.

Los corresponsales dijeron que la explosión no fué causada por gases acumulados, sino por bombas, y que había habido una horrorosa y prolongada detonación, que hizo trepidar el suelo. Que el patio de Palacio se llenó de humo denso, rompiéronse muchos cristales y se desprendieron algunos decorados de los techos.

"Como todo el edificio se conmovió, la alarma de los que en él nos hallábamos fué extraordinaria, pues se atribuyó lo acaecido a un atentado de los insurrectos", - dijeron los corresponsales.

Quando varias personas acudieron al sitio en que ocurrió la detonación, que era en los retretes, estaban éstos convertidos en informe montón de escombros.

La explosión fué tan fuerte, que arrancó de la pared algunas piedras de gran tamaño.

Separa de los retretes, sólo por un tabique se hallaba la imprenta de la Capitanía y sólo a un operario le ocasionó leves contusiones.

El suceso produjo gran impresión en La Habana.

Efemérides de la Revolución Cubana, por Enrique Ubieta, La Habana, s.f., t. III, p. 322-323.



PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA